

Antrittsvorlesung  
Prof. Dr. Lisa Kühn

# Die Freude am Widerspruch: Eine positive Deutung liturgischer Entwicklungen in der Gegenwart

---

Donnerstag, 23. April 2026, 17.30 Uhr  
Theologische Hochschule Chur

Anmelden  
[thchur.ch](http://thchur.ch)



## **Thema**

Gegenwärtige liturgische Entwicklungen werden oft in Defizitnarrativen beschrieben: leere Kirchenräume, schwindende liturgische Praxis, mangelnde Qualität, weniger Eucharistiefeiern und fehlender liturgischer Nachwuchs. Diese Diagnosen sind berechtigt und doch wählt die Antrittsvorlesung eine andere Perspektive: Sie macht sichtbar, wie in der gegenwärtigen liturgischen Praxis Räume für neue Feierformen entstehen und wie der Widerspruch selbst zur produktiven Quelle liturgietheologischer Reflexion und liturgiepastoraler Ansätze werden kann, in denen die Tradition aufgehoben bleibt.



## **Person**

Prof. Dr. Lisa Kühn ist seit August 2025 Inhaberin des Lehrstuhls für Liturgiewissenschaft an der Theologischen Hochschule Chur. Sie studierte in Paderborn und Erfurt, arbeitete im Bistum Münster als Pastoralreferentin und promovierte parallel. Sie habilitiert in Tübingen zum Thema „Liturgische Bildung in der Gegenwart“. Zuletzt war sie im Bistum Osnabrück als Diözesanreferentin für Liturgie, Ausbildungsleiterin für den Ständigen Diakonat und persönliche Referentin des Weihbischofs tätig.